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DELETE / EFFACER :    
Paragraph 22, PART 6 – Resulting Contract Clauses 
Paragraphe 22, PARTIE 6 - CLAUSES DU CONTRAT SUBSÉQUENT 
 
 

INSERT/ INSÉRER: 

 
PART 2 - BIDDER INSTRUCTIONS / PARTIE 2 - INSTRUCTIONS À L’INTENTION DES 
SOUMISSIONNAIRES 
 
 
5.  Optional Site Visit 
 
SACC Manual clause A9038T (2006-06-16) Optional Site Visit 
It is recommended that the Bidder or a representative of the Bidder visit the work site. Arrangements have 
been made for a tour of the work site. The site visit will be held on April 23, 2014, at 10:00 am EST at 
CORCAN Construction, Correctional Service of Canada,1455 Bath Road, Kingston, Ontario. Bidders are 
requested to communicate with the Contracting Authority two (2) day(s) before the scheduled visit to 
confirm attendance and provide the name(s) of the person(s) who will attend. Bidders may be requested 
to sign an attendance form. Bidders who do not attend or send a representative will not be given an 
alternative appointment but they will not be precluded from submitting a bid. Any clarifications or changes 
to the bid solicitation resulting from the site visit will be included as an amendment to the bid solicitation.  
 

 

5.  Visite facultative des lieux  
 
Clause du Guide des CCUA A9038T (2006-06-16) Visite facultative des lieux  
 
Il est recommandé que le soumissionnaire ou un représentant de ce dernier visite les lieux d'exécution 
des travaux. Des dispositions ont été prises pour la visite des lieux d'exécution des travaux, qui aura lieu 
le 23 avril 2014 à 10 h 00 HNE au CORCAN Construction du Service correctionnel du Canada, 1455 
route Bath, Kingston (Ontario). Les soumissionnaires sont priés de communiquer avec l'autorité 
contractante deux (2) jour(s) avant la visite prévue, pour confirmer leur présence et fournir le nom des 
personnes qui assisteront à la visite. On pourrait demander aux soumissionnaires de signer une feuille de 
présence. Aucun autre rendez-vous ne sera accordé aux soumissionnaires qui ne participeront pas à la 
visite ou qui n'enverront pas de représentant. Les soumissionnaires qui ne participeront pas à la visite 
pourront tout de même présenter une soumission. Toute précision ou tout changement apporté à la 
demande de soumissions à la suite de la visite des lieux sera inclus dans la demande de soumissions, 
sous la forme d'une modification. 
 

https://achatsetventes.gc.ca/politiques-et-lignes-directrices/guide-des-clauses-et-conditions-uniformisees-d-achat/5/A/A9038T/4

